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участнику страды
Кажется, совсем недавно на этих самых полях наше звено 

было занято культивацией почв под весенний сев. Затем напря* 
женная работа на заготовке кормов и вот часть механизаторов 
уже за штурвалами комбайнов.

По существу, массовая уборка урожая в нашгм хозяйстве 
началась пятого августа. Но чуть раньше на совхозные поля 
вывели комбайны Б. А. Бороздин, в . А. Игнатьев, Н. А. Шуру- 
хин. Для них страда началась с кошения многолетних трав на 
семена.
Уборка зерновых является 

венцом всех работ тружеников 
села. Проведение ее в оптималь
ные сроки и без потерь во мно
гом зависит от нашей подготов
ленности и профессионального 
мастерства. Как показывают пе
рвые дни, жатва и нынче бу
дет не из легких. Уборка ослож
няется еще тем, что немалая 
часть площадей практически 
урожая не принесет. На многих
г ж .  Зз ш ж  т г ж
допустим, в прошлом году, ви
димо, не получить. Поэтому с 
самого начала жатвы хлебов все 
механизаторы сознают всю от
ветственность, которая ложится 
на наши плечи. В прямом смыс
ле слова предстоит борьба за 
каждый колосок. Задача у нас 
прежняя — все выращенное ка

чественно, в  оптимальные сроки . 
убрать и сохранить, не допус
тить потерь зерна в поле. Эти 
слова подкрепляются делом.

Резервы в повышении качест
ва уборки изыскиваем постоян
но. На большинстве площадей 
зерновые полегли. Комбайнам 
приходится работать на первой 
и второй передачах. Но и в этом 
случае нам потерь не избежать, 
если бы не переоборудовали на

жатке поставили полуактивные 
ножи. Экономический эффект от 
такой реконструкции заметный 
Полеглые культуры чище ска
шиваются, а значит и меньше 
неубранных колосьев.

Перед выходом в поле узлы 
каждого комбайна обязательно 
проверяются на герметичность. 
Это делается следующим обра

зом. В мастерских совхоза ком
байнеры выезжают на своих 
машинах на чистую бетонную 
площадку. В жатку засыпается 
килограммов 30  зерна вместе с 
соломен. Комиссия в это время 
следит, все ли узлы герметичны 
во время работы агрегата. То
лько после такой проверки, 
если потери зерна исключены, 
комбайнерам выдается своего 
рода допуск — паспорт качества. 
Проведение такого мероприятия 
в полной мере себя оправдыва
ет.

Но наряду с положительным, 
нельзя умолчать и о том, что 
перебои в отвозке зерна все же 
случаются, образуются вынуж
денные простои. К сожалению, 
подъездные пути к полям остав
ляют желать лучшего.

аждая минута. Уоорка тольн 
ачинается, но ведь следом за 
ами выйдут подборщики соло 
ы. Часть площадей будет засе-

щего года.

Ф . ОЛЕНЕВ, 
комбайнер совхоза 

«Тотемскнй».

ДНЕВНИК СТРАДЫ
О ХОДЕ ПОЛЕВЫХ РАБОТ НА 10 АВГУСТА

Первая графа — наименование хозяйств, вто*
рая — заготовлено сена, третья — сенажа, чет.
вартая — силоса, пятая —•подкошено трав (все
в процентах) 
«Мосеево» 98 58 74 57
Имени Ленина 97 210 78 100
«Родина» 78 199 148 76
«Заветы Ильича» 68 53 73 61
«Сигнал» 67 44 78 78
«Тотемскнй» 66 127 60 67

□  По оперативным данным диспетчерской
службы РАПО, на 10 августа зерновые убраны 
в районе на площади 499 гектаров. Общий намо
лот составил 11796 центнеров при средней уро
жайности 23,6  центнера с гектара. Нанвысшая 
урожайность получена в совхозе «Тотемскнй» — 
41,3, в колхозах имени Ленина, «Большевик» 
соответственно 28,1 и 2В центн.ров с гектара. 
В то же время в  колхозе «Родина» лишь 9,4, 
«Путь к коммунизму» — 8 ,8  центнера с гектара.

□  К уборке семенников многолетних трав при
ступили колхозы «Красное знамя», «Велнко- 
дворье», имени Ленина н совхоз «Тотемскнй». 
Скошено 49 гектаров.

«Красное знамя» 66 69 17 63
«Никольский» 63 78 111 105
«Север» 59 126 100 65
«Болг.шев«к» 54 26 106 71
«Погореловский» 50 142 44 47
«Великодворье» 49 152 63 62
«Путь к коммунизму'» 47 76 92 55
«Память Ленина» 37 — — 34

По району 66 111 75 67
□  Теребление льна ведут колхозы имени Ле-

нина, «Сигнал», «Красное знамя», «Путь к ком
мунизму», «Родина» и совхоз «Погореловский». 
Вытереблен 191 гектар. На этих работах задей
ствовано пока лишь девять льнокомбайнов. Наи
большее количество гектаров льна вытереблено в 
колхозе имени Ленина—84.

□  В  совхозе «Погореловский» начата уборка 
с полей соломы, С 60  гектаров убрано 6 3  тонны.

□  Медленными темпами в районе идут работы 
по севу озимой ржи. Под будущий урожай занят 
81  гектар — в колхозах «Родина»— 55, «Путь к 
коммунизму» —5 н совхозе «Погореловский» — 
21 гектар.

Шестого августа на хлебо- 
приемное предприятие пришла 
первая машина с первым ду
шистым зерном нового урожая. 
Это труженики совхоза «Погоре
ловский» опередили всех в рай
оне. Привез хлеб в закрома го
сударства водитель ремтехпред-

Опередили всех!
приятия А. А. Анфалов.

Качество зерна хорошее. Тру
женикам совхоза «Погорелов- 
еннй» предстоит сдать 220 тонн 
хлеба. Но, судя по началу, мож

но ожидать от работников совхо
за настоящей победы. Молодцы! 
Так держать всю хлебную стра
ду!

А. МАРТЮ КОВ, 
директор хлебоприемного 
предприятия.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 5 ПО 10 АВГУСТА 

Первая графа — наименование хозяйств, вто
рая — надоено молока в килограммах от коровы, 
третья — к уровню прошлого года, четвертая — 
по сравнению с предыдущей пятидневкой.
Имени Ленина 54,5 — — 1.8
«Тотемскнй» 54,2 —8,5 4- 0 ,9
«Мосеево» 43,7 —9,4 — 4,4
«Заветы Ильича» 43,6 —4,6 +  2,8

«Сигнал» 4 3 .5 +  8 .1 —  1 .3
«Больш евик» 4 3 ,3 +  3 ,5 — 2 .1
«Родина» 4 3 .2 — 0 .3 — 2 .5
«Погореловский» 3 9 ,0 •— 9 .5 — 4 ,4
«Никольский» 3 8 ,3 +  3 .4 — 1.1
«Великодворье» 3 8 ,2 — 1 ,9 — 2 .5
«П уть к коммунизму» 3 4 ,4 — 3 .6 — 2 .2
«П ам ять Ленина» 3 4 ,3 —7,7 — 1,7
«Красное эцамя» 3 1 ,0 — 8 .4 — 3 .0

По району 4 9 ,3 - 3 , 7 —1,8

Восьмой пленум областного комитета КПСС

УГЛУБЛЯТЬ И УСКОРЯТЬ  
ПЕРЕСТРОЙКУ ЭКОНОМИКИ

В Вологде состоялся вось
мой пленум обкома КПСС.

Пленум обсудил вопросы:
1. О задачах областной 

партийной организации, вы
текающих из решений июнь
ского (1987 г.) Пленума ЦК 
КПСС

2. Информация о ходе вы
полнения постановления пя
того пленума обкома КПСС 
от 19 ноября 1984 года «О 
работе Сокольского горкома 
партии по совершенствова
нию стиля и методов своей 
деятельности в свете реше
ний XXVI съезда, постанов
ления ЦК КПСС по Молда
вии».

С докладом ло первому 
вопросу выступил первый 
секретарь обкома КПСС 
В. А. Купцов.

В прениях из 23 записав
шихся приняли участие 13 
человек.

Рассмотрена информация 
о ходе выполнения постанов
ления пятого пленума обко
ма КПСС от 19 ноября 1984 
года.

По обсужденным вопро
сам приняты соответствую
щие постановления.

В работе пленума принял 
участие инструктор Отдела 
машиностроения ЦК КПСС 
В. Д. Пузанов.

Зима спросит строго

q A R T P A  ш т ^гш м ш —
Экватор пастбищного содер

жания скота в хозяйствах райо
на позади. Главная забота каж
дого животновода в настоящее 
время — заблаговременно под
готовиться к зимовке.

— Подготовка к стойловому 
содержанию скота в колхозе на
чал ась-в  июле, — рассказыва
ет начальник цеха животноводст
ва колхоза «Родина» В. И. Ма- 
ракова. — Создали комиссию, в 
которую вошли члены правле
ния колхоза, представители це
ха строительства и животновод
ства. Осмотрели все имеющиеся 
животноводческие н подсобные 
помещения, наметили план ра
боты по устранению недостат
ков.

— Особых хлопот нынешние 
январские морозы нам не пре
поднесли: скот сохранили, водо
снабжением животные обеспе
чивались. эти вопросы решались 
оперативно, — продолжает се
кретарь парткома И. А. Браги 
на. — Но определенные выводы 
мы сделали. Комиссия по про
верке животноводческих поме
щений установила сроки полной 
готовности молочных ферм к 
первому сентября, скотных дво
ров — к 20 сентября, кроме 
того, подготовить к зимнему пе
риоду выгульную площадку для 
коров.

Своевременно закончить ре
монт ферм здесь помогает то 
обстоятельство, что все молоч
ное стадо находится в  летних 
лагерях. Пастьба коров кругло
суточная.

При осмотре животноводчес
кого комплекса в  деревне 
Кудринское мы не могли не об
ратить внимание на то, что по
лы в стойлах полностью пере
браны. в кормовых проходах 
зацементированы выбоины. Бри
гада ремонтников утепляла кры

шу. заменяла разбитый шифер. 
Переоборудовалось подсобное 
помещение для комбикормов и 
минеральных добавок. Только 
вот стены, потолок внутри по
мещении еще были сомнитель
ной чистоты. Но, как сказала 
Ия Александровна. — побелка 
будет произведена в последнюю 
очередь.

В колхозе «Родина» пуско
вым объектом нынче является 
телятник на 3 2 0  голов. Реш ет
чатый пол, кондиционеры, обо
рудованный жижесборник — все 
будет способствовать здесь чис
тоте и порядку. К размещению 
телят он практически готов, но 
пока не подключили электропи
тание.

Полным ходом подготовитель
ные работы ведутся на молочно
товарной ферме Панове. Но и 
дел здесь впереди еще много. 
Перебираются полы. Много сил 
и времени потребуется на утеп
ление. Следует навести порядок 
в подсобных помещениях, крас
ном уголке.

Идет ремонт на телятниках 
Исаево и Пахтусово. Здесь пред
стоит провести большой объем 
работ по остеклению окон, уте
плению стен, ремонту кормушек.

— Что наметила комиссия и 
что в наших силах, будет сде
лано. — считает председатель 
колхоза В . В . Новоселов. — Но 
вызывает тревогу судьба автопо
илок. Нет водопроводных труб. 
Нужна помощь станции обслу
живания ж1Фотнов о д ч е с к и х  
ферм ремонтно • технического 
предприятия РАПО.

В . ТВО РИ Л О В, 
председатель группы наро
дного контроля колхоза 
«Родина».

Е . ГАЛУШ КИН, 
корр. «Ленинского знамени».

Шефы—селу
Большую помощь в  заготовке 

сена труженикам колхоза «Па
мять Ленина» оказывают рабо
чие и служащие Михайловского 
лесопункта, медпункта, испол

кома сельского Совета. Силами 
шефов уже запасено 1882 цент
нера сена. В погожие дни на 
сенокосных угодьях трудятся 
более 2 0  человек.

Е. ПОЛИКАРПОВ.
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Партийная жизнь: идет обсуждение ре
шении июньского (1987 г.) Пленума ЦК КПСС

ГДЕ ВЫХОД ИЗ ТУПИКА?
Коллектив межхозяйственной 

строительной организации план 
по строительно-монтажным ра
ботам за первое полугодие вы
полнил на 101 процент. Произ
ведено их на 350 тысяч рублен 
больше, чем за соответствую
щий период прошлого года.

Показатель, казалось бы. об
надеживающий, но участники 
открытого партийного собрания, 
обсуждавшие материалы июнь
ского (1987 года) Пленума ЦК 
КПСС о задачах партии по ко
ренной перестройке управления 
экономикой, вынуждены были 
признать, что в условиях совер
шенствования хозяйственного 
механизма в строит е л ь с т в е 
этого явно недостаточно. Ведь 
главной цели коллективу так 
и не удалось достичь — 
оказались не введенными в 
эксплуатацию согласно нор
мативным срокам многие объ
екты жилья, социально-куль
турного и производственного на
значения.

Весь май и половину июня 
на строящемся двенадцатн- 
квартнрном доме в колхозе «Ве- 
лнкодворье» не было ни души, 
зато в последние до сдачи объ
екта дни там поднялась сумато
ха. И все же трех дней не хва
тило. А ведь это не единичный 
случай.

Кое-кто из строителей готов

сослаться на ряд объективных 
причин: мол, ошибки в планиро
вании, плохое транспортное со
общение с селом и т. п. Все 
это. как говорят, имеет место. 
Но бросается в глаза другое - 
устаревшие методы работы, ори
ентация на валовый показатель.

В ходе собрания были вскры
ты проблемы, решение которых 
помогло бы коллективу МСО 
преодолеть недостатки. Это и 
крайне слабая работа по хозспо
собу, и острый дефицит рабочей 
силы и инженерно-технических 
работников, и отсутствие долж
ного порядка в оплате труда 
(за первое полугодие рост зара
ботной платы превысил произ
водительность труда на 7,3 про
цента).

Секретарь партийной органи
зации А. П. Лебедев, член бри
гады отделочников А. И. Яку
шева. мастер Л. В. Холмогоров 
и другие отметили, что особой 
роли коммунистов в успешной 
реализации назревших в кол
лективе вопросов пока не на
блюдается. Партийная органи
зация до сих пор стоит в сторо
не от многих насущных проб
лем, решение которых позволи
ло бы сельским строителям вый
ти из создавшегося тупика.

В. ДУРОВ, 
корр. «Ленинского знамени».ГОТОВИМСЯ К ПЕРЕПИСИ

В январе 1989 года в стране 
будет проводиться очередная 
Всесоюзная перепись населения. 
Подготовка к ней началась уже 
сейчас. Переписи населения 
имеют большое народнохозяйст
венное значение для определе
ния численности, структуры на
селения, его образования, воз
растного состава, .занятости, л* 
риал для составления планов 
будущих тринадцатой и четыр
надцатой пятилеток, до 2000 
года и на более длительный 
срок.

В настоящее время для успе
шного проведения этой важной 
кампании организуются многие 
мероприятия. В частности, пред
стоит улучшить текущий учет 
населения в домовых и лохо- 
зяйственных книгах сельских 
Советов, провести проверки пол
ноты прописки и выписки граж
дан.

В Тотемском районе прово
дится поквартирный обход с 
целью проверки паспортного 
режима. За шесть месяцев этого 
года составлено 167 администра
тивных протоколов за наруше
ние паспортного режима. Прове
рка показала, что многие граж
дане не знают, что такое недей
ствительный паспорт. Недейст
вительным паспорт является в 
том случае, когда при достиже
нии владельцем 25 и 45-летнего 
возраста в него в месячный 
срок не внесена новая фотогра
фия. То же и при смене фами
лии. Замена фотографии произ
водится в паспортном столе 
РОВД.

Так, гражданка Е. Н. Борисо
ва. проживающая в деревне Д- 
Починок Заозерского сельсове
та, сменив фамилию, в течение 
двух лет не обновляла паспорт. 
Пять лет пользовалась недейст
вительным паспортом А. А. 
Шадрина из села Никольское.
A. А. Коробнцын из деревни 
Д-Почннок Заозерского сельсо
вета. С. Н. Лавров из Камчуги.
B. В. Ефремов из Медведева. 
Н. П. Попова из деревни Воро- 
ннно Велнкодворского сельсове
та и другие до сих пор прожи
вают с недействительными пас
портами.

Нарушают паспортный режим 
и граждане, проживающие без 
прописки. Это Н. А. Плотшгко- 
ва. Б. Н Плотников, С. И. Бу
нин из деревни Бор Манылов* 
ского сельсовета, Б. Н. Дворо- 
венко — Д-Починок и другие.

При проверке паспортного ре
жима в Тотьме выявлены лица.

живущие по одному адресу, а 
прописанные по другому. Так. 
А. М. Паутов живет на улице 
Садовой. 9. а прописан в дерев
не Задней. Без прописки жи
вет в поселке лесотехникума 
Н. В. Баландин, отметка в пас
порте гласит— Краснофлотская 
набережная, дом 1. Прописан- 
рЫ'У ”1у1алый" переулок, дом 22. 
квартира 5. Подобных примеров 
можно привести еще немало.

Много нарушений паспортно
го режидш при приеме на рабо
ту временных строителен выяв
ляется в колхозах я совхозах 
района. Контролировать этот 
вопрос должны участковые ин
спекторы милиции. Так, был 
принят на работу в колхоз 
«Путь к коммунизму» без пропи
ски и со старым паспортом В. В. 
Мачюлнс (председатель колхо
за М. С. Селуянов). Директор 
совхоза « Погореловский» К. А. 
Анищенко также принял на ра
боту без прописки С. II. Беля
ева.

Составлены адмш :;:.тратив- 
ные протоколы за прием на ра
боту лиц. не имеющих пропис
ки. на директора мясокомбина
та Ю. В. Пннежанина и началь
ника МСО В. А. Соколова.

Частые случаи нарушений 
паспортного режима говорят о 
необходимости проверки как 
можно большего количества ор
ганизаций, отдельных граждан. 
Кроме перечисленных, могут 
встретиться и такие нарушения, 
как несвоевременная перепропи
ска. содержание в личных жи
лых домах квартирантов без 
прописки и другие.

Хочется обратить внимание 
тотьмнчой на то. что в городе 
сменены номера домов на ули
цах Ленина, Бабушкина. Трудо
вой. Гущина. Кирова. Загород
ной и Пятовскон. Не успевшим 
перелролисаться нужно это сде
лать в ближайшее время.

Советское общество предоста
вляет своим гражданам много 
прав, но возлагает при этом на 
них и высокие обязанности. 
Гражданам СССР должно быть 
присуще глубокое уважение к 
самому главжигу документу — 
паспорту, с ним они вступают в 
жизнь, растут н мужают как 
полноправные члены общества. 
Вместе с тем паспорт напомина
ет и о необходимое™ неукосни
тельного соблюдения советских 
законов и норм нашей жизни.

А. НОРИНА, 
начальник паспортного стола 
РОВД.

ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ

Закон СССР «Об индивиду
альной трудовой деятельности» 
дал резкий толчок инициативе 
мастеровитых людей.

В Кунцевском райисполкоме 
Москвы патенты получили прак
тически все желающие. Самым 
популярным видом оказался— 
швейный. Патенты и регистра
ционные удостоверения получи
ли фотографы и телерадиомас
тера, зубные техники и авто
слесари, мебельщики н те, кто 
разводит декоративных рыбок и 
птиц. Есть специалисты по стро
ительству садовых домиков, ре
монту квартир и даже по лечеб
ным бальным танцам.

НА СНИМКЕ. Лариса Ва
сильевна Латышева — пенси
онерка, инвалид второй груп
пы. Она взяла патент на пошив 
мужских модных рубашек. Это 
позволит ей зарабатывать около 
180 рублей в месяц к 70 руб
лям пенсии.

Фото ТАСС.

Читатель
предлагает

А  если на 
кооперативных 

началах...
Тотьмичи не раз уже подни

мали вопрос об открытии мар
шрута автобуса по городу с за
ездом в ближайшие поселки: 
Советский. У-Царева. У-Едень- 
га, Варницы, Нелюбимо и дру
гие. Ставился вопрос и так: если 
невыгодно учреждать маршрут, 
надо открыть таксомоторный 
парк, чтобы можно было прямо 
по квартирному телефону выз
вать таксы куда нужно. Осо
бенно остро возникает эта необ
ходимость летом, когда большое 
движение, когда мы с багажом 
отправляемся в гости, к род
ным, или когда встречаем род
ственников с маленькими деть
ми и вещами.

Вопрос ставился, но его так 
и не решили. Сложно? Но пар
тия и правительство все больше 
уделяют внимание удовлетво
рению запросов населения. Сей
час особенно расиигряется сфе
ра кооперативных услуг. Мо
жет быть, и эту услугу можно 
организовать через кооператив?! 
Ведь нередко человек, имея ма
шину. ездит на ней не так уж 
много, и она стоит без дела. 
Другому нужны деньги на об
служивание этой же машины. 11. 
возможно, вод1ггели на личном 
транспорте с удовольствием вы
полняли бы услуги такси за 
определенную плату через ко
оператив. Тем более, что в То
тьме есть уже кооператив, и 
такси на личном транспорте 
была бы лишь дополнительной 
услугой в нем. Возможно, такой 
кооперативный таксопарк при
мет к себе трансагентство. Есть, 
конечно, н другие пути решения 
этого вопроса, которые могли 
бы предложить жители района, 
специалисты.

Важно то. что вопрос этот 
надо решать обязательно. 11 
самое разумное, считаю, решить 
его сейчас через кооператив.

а . м а р Ак о в . 
п. Крутая Осыпь.
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Объявлен рейд

П О З Ш Т Ж Я  О ВНЕШ НИХ ;
В стране объявлен Всесоюз- с 

ный рейд по улучшению мате
риально-бытовых условий и ор
ганизации досуга пенсионеров-- 
ветеранов войны и труда. Рай
исполком утвердил организаци
онный комитет по проведению 
этого мероприятия под руковод
ством заместителя председателя 
райисполкома Ф И. Шестакова.

В ходе рейда необходимо об
следовать материально-бытовые 
условия жизни каждого ветера
на, особенно инвалидов войны, 
семей погибших, одиноких, пре
старелых и нетрудоспособных 
граждан.

Следует принять конкретные 
меры к успешному решению 
практических вопросов, созда
нию обстановки чуткого и вни
мательного отношения к запро-

м и нуждам ветеранов, орга
низации широкой помощи им 
трудовыми коллективами, где 
они ранее трудились, обществен
ными организациями.

В рейде должны принт 
участие актив ветеранов, народ
ные депутаты, активисты пар
тийных. профсоюзных и  КОМСО

М О Л Ь С К И Х  организаций, пред
ставители райвоенкомата.

Советам ветеранов трудовых 
коллективов, исполкомам сель
ских Советов, райсобесу следует 
помнить, что забота о предста
вителях старшего поколения — 
высокий гражданский долг.

В. ЛИНЬКОВ, 
председатель районного со
вета ветеранов войны и 
труда.

Читатель
С апреля этого года по неиз

вестной нам причине перестал 
ходить рейсовый автобус Тотьма 
— поселок Октябрьский. Думаю, 
что никому не надо объяснять, 
как это событие огорчило жите
лей поселка— ведь нарушилось

спрашивает
регулярное сообщение с рай
онным центром. Поэтому нас 
очень интересует, когда движе
ние будет восстановлено.

А. СТУЛОВ. 
пос. Октябрьский.

Руководитель отвечает
Письмо А. А. Стулова рассмо

трено в райисполкоме. Погод
ные условия текущего года не 
давали возможности начать 
ремонт дороги Тотьма — посе

лок Октябрьский.
В настоящее время дорога от

ремонтирована. автобусный мар
шрут открыт с июля 1987 года 

С. ГРОМОВ, 
председатель райисполкома

Адреса передового опыта
в е р х о в а ж с к и л  р а й о н

Корнеплоды — 
в надежных

n y M ^ v  ~
Корнеплоды — ценная кор

мовая культура. В то же время, 
она требует к себе и повышен
ного внимания со стороны по
леводов, значительных затрат 
ручного труда.

В колхозе «Кулое» нашли вы
ход из положения. Посевы кор
неплодов на площади 20 гекта
ров здесь передали на семейный 
подряд. Значительную помощь 
окажут и школьники.

С каждой семьей колхоз за
ключил договор, в котором ука
зано. какую площадь обязуется 
взять семья и какой урожай по
лучит. Наглядным примером 
тому служит договор семьи 
М. С. Пилнциной. Она обязует
ся в срок с июля по октябрь выпо
лнить все работы по уходу и убо
рке корнеплодов с площади 0,2 
гектара. Получить урожай 54 
центнера (из расчета 270 цент
неров корнеплодов с гектара).

Со своей стороны колхоз обя
зуется выплатить семье по 17.5 
рубля за тонну урожая. Анало
гичные договоры заключены и 
с другими семьями.

КАДУИСКИИ р а й о н

Работают
рентабельно

Совхоз «КадуЙскиЙ» в первом 
году XII пятилетки сделал за
метный шаг вперед во всех от
раслях совхозного производства. 
Особенно хорошо поработали 
животноводы. Производство ос
новного продукта — мяса воз
росло с 4102 центнеров до 4952. 
На 8-1 килограмма потяжелел 
каждый сданный бычок.

Заслуга в этом прежде всего 
передовых животноводов. Са
мых добрых слов заслуживают 
операторы по выращиванию те
лят молочного возраста Э. В. 
Ласхина. Е. Н. Хохалева, С. С. 
Севрина и Л. Я. Зубова. Они 
добились стопроцентной сохран
ности молодняка и самой низ
кой себестоимости центнера про
изводимой продукции — 180 
рублей.

Значительной прибавки в при
весах добились операторы вто
рого н заключительного перио
дов откорма. В гтом им помогли1, I*

работники кормоцеха и бригада 
по обслуживанию внутриферн- 
ского оборудования.

Все это позволило сделать 
производство мяса рентабель
ным. Каждый пентнеп««а.ярУ 
данный государству, принес i 
совхозную кассу 114 рублей 
прибыли.

СОКОЛЬСКИЙ РАЙОН

Звено— 
в наследство

В совхозе «Новое» работает 
семейное звено А. В. Чистякова. 
Оно занимается возделыванием 
картофеля. В звене три механи
затора — братья Александр и 
Валерий Чистяковы, их двою
родный брат Борис Косарев.

Многие годы звеном руково
дил отец Чистяковых — Вален
тин Иванович. Это при не», в 
1983 году, коллектив был пе
реведен на бригадный подряд | 
Тогда же механизаторы впервые | 
своими силами провели весь [ 
комплекс работ по возделыва- 
нню картофеля. Тогда же была 
исключена возможность в слу
чае неудачи искать виновных на 
стороне.

Учет всех затрат звена и тог
да, и сейчас ведется отдельно 
от остальных механизаторов. 
На совести звеньевого учет ра
бочего времени каждого члена 
звена, организация работы кол* 
лектнва.

Б прошлом году отец передал 
руководство звеном сыну—Але
ксандру. Он с честью справля
ется с руководством, оправды
вает доверие отца. Урожай
ность картофеля в звене, как и 
в предшествующие годы, была 
самая высокая по колхозу — 
244.5 центнера клубней с гек
тара при плане 146 центнеров.

Коллективный подряд приуча
ет к бережливости и хозяйском)' 
расходованию сил и средств. 
Ибо, чем меньше затрат л при
влеченных к работе, тем выше 
заработок у членов звена.

Производительность труда в 
звене значительно выше, потре
бность в технике и людях — 
ниже. За эвеном закреплено три 
трактора, четыре картофеле
уборочных комбайна, два комп
лекта сцепок борон, две сажал
ки. Со стороны рабочую силу 
звено привлекает лишь во время 
уборочной.

Подборку материалов под
готовил журналист

Г. МАТВЕНЧЕВ,
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------------------------- — — -------------------------------------------------------------За трезвый образ жизниСМЕХ СКВОЗЬ СЛЕЗЫ,
или К а к  бороться со злом
Несколько дней назад в кинотеатре «Октябрь» был не сов

сем обычный с.анс. Перед его началом выступила начальник 
кабинета профилактики медвытрезвителя Н. Ф. Акннтьеаа. в 
зале собралась преимущественно молодежь. И к ней, ко всем 
тотьмичам были обращены слова об искоренении вредных при
вычек. На экране вспыхнули слэва «Хорошо сидим», сатнрн- 
ч .ская комедия.

Само название фильма подсказывало — в кадре будут за
столья, предчувствие говорило— с последствиями, а жанр опре
делил восприятие содержания как гротескного. Да еще прнсут* 
ствне видных комедийных артистов добавило, как говорится, 
масла в огонь: «хоть посмеемся вволю».

И действительно, было очень 
смешно. До того смешно, что 
«хоть стой, хоть падай», как 
сказал один из персонажей Ар
кадия Ранкина.

Фильм оружием сатиры би
чует пьянство. По композиции 
это толерепортаж с места со
бытия с комментариями автора, 
рассказом очевидцев. События 
развиваются легко и свободно, 
как легко сошлись во вкусах 
герои картины. Сначала мы ви
дим их в больнице со всем на
бором травм и разнообразием 
повязок. Затем .начинается оп
рос свидетелей, и зритель опять 
чувствует, как легко и неприну
жденно чувствовали с:бя  «дру
зья» в своей среде, ведь объеди
нила их пагубная страсть к 
спиртному.

Один из очевидцев рассказы
вает, как ехали «друзья» в ку
пе поезда. Пить в поездах за
прещено. поэтому они пускают
ся на всякие способы маскиров
ки бутылок. Запрет пробудил 
дремавшую до сих пор «творче
скую мысль», окутал ореолом 
таинственности пьяные сбори
ща. А запретное всегда манит. 
II хочется большего.

Было смешно смотреть на 
лоснившиеся от удовольствия 
физиономии, смешны были л 
приключения «шефа» компа
нии, откомандированного на 
станцию добывать спиртное.

Было очень смешно, когда 
любители острых ощущений 
очутились за городом, в охотхо- 
згйстве. и со смаком вкушали 
зелье. Что ни жест, то «профес-

Ценность Сондугской эколо
гической системы по инициати- 
ве мехлесхоза определяла экс
педиция Вологодского государ
ственного пединститута. Перво
начальная территория, отведен
ная под заказник, была до сме
шного мала — немногим более 
2000 гектаров, потом ее увели
чили до 10424 гектаров.

Такой план отправлен на ут
верждение в вышестоящие ин
станции. Но вот в чем проблема: 
леса, примыкающие к озеру,— 
сырьевая база Тотемского лес
промхоза. Районная газета ос
ветила этот вопрос недавно, а 
волокита с утверждением длит
ся не один год. На защиту 
проекта встал мехлесхоз, кото
рый твердо стоит на своих пози
циях. Но. как стало известно из 
разговора с его директором 
Н. М. Романовским (он же за
меститель председателя район
ного общества охраны природы), 
не исключена возможность, что 
такую площадь под заказник не 
отдадут. Правда, в мехлесхозе 
готовы принять бой, но во вре
мя того боя будет гибнуть лес 
на предполагаемой территории 
заказника. А баталии подобного 
рода, как известно из горького 
опыта, затяжные...

Нужно предупредить такое 
развитие событий и начинать 
это делать именно сейчас. Ду
маю. что если опросить общест
венность, то каждый, кто лю
бит наш край, нашу воспетую 
поэтами, но такую ранимую 
природу, станет за расширение 
территории заказника.

Удивительно, почему при воз
никновении идеи создания за
казника и когда делу был дан 
ход. об этом ни словом не об
молвилась наша районная газе
та? Почему мехлесхоз остался 
В одиночестве? И потому, чувст
вуется, волокита с утверждени-

снональный», — налить ли. 
поднять ли, крякнуть от удо
вольствия. Что ни слово, то 
«крылатое выражение», что ни 
поступок, то во имя и во славу 
пьянства. Свой духовный мир 
один из собутыльников раскры
вает песенкой бульварного со
держания, остальные дружно 
подпевают. Ничего, что пошло, 
главное, весело.

Но. право, это смех сквозь 
слезы. У всех сидящих в зале, 
даже безмятежно созерцающих, 
уверена, возникла мысль: а 
ведь это чьи-то мужья, братья, 
отцы. И памятуя о характере 
жанра, все же возникло простое 
человеческое опасение: а если

Рецензия
бы «шеф» попал под поезд, ес
ли бы в ружье, которое в пылу 
пьяного азарта схватил по ошиб
ке вместо фоторужья фотолюби
тель, были заряжены не сно
творные пули, а боевые патро
ны?..

Однако не будем обольщаться, 
ничто не остановит пьющего, 
если он не увидит себя со сто
роны, через призму обществен
ного осуждения, не попадет в 
обстановку нетерпимости к по
року. В этом отношении фильм 
выигрывает. Характерна мысль, 
которую произносит вслух егерь, 
в угодья которого приехали со
бутыльники: «Раньше люди
прятались от пьяниц, а теперь 
пьяницы бегут от людей». Пра
вомерно ли такое противопостав
ление человека пьянице? Да,

ем заказника подорвала его пер
воначальный оптимизм.

Но ведь это не только чье-то 
личное дело. И не только лич
ным будет поражение, если про
ект отвергнут. Это наше общее 
дело.

Целесообразность и необхо
димость заказника признана и, 
хотя официального опроса об
щественного имнения не было, 
все, кто бы при мне не касался 
этой проблемы, были за заказ
ник.

Но, может быть, есть убеди
тельные причины, препятствую
щие утверждению плана? Тогда 
объясните их через газету, что
бы все знали. Тогда исчезнут 
все кривотолки.

Но, думается, объективных 
причин нет. Говорить так мне 
дает право ссылка на мнение 
директора мехлесхоза. Надо 
спасать идею, пока не поздно. 
В районе, прилегающем к грани
цам предполагаемого заказника, 
ведется интенсивная рубка леса, 
а ведь это уже бассейн озера 
Сондугское! И ему грозит ги
бель, как и всему прилегающе
му экологическому сообществу.

Создание заказника даст на
дежду, что последствия от лесо
разработок не будут столь тра
гическими.

И еще. Предложенная пло
щадь заказника в границах Сон- 
дугского охотхозяйства не зани
мает его полностью. Это терри
тория примыкающих к озеру 
болот и лесов. А сама Сондуга 
лесами вокруг и изобилием жи
вности, играющая роль питом
ника и рассадника, остается в 
стороне. А ведь речь в моем 
первом письме шла именно об 
этой территории (так как мне 
не был тогда известен план

правомерно. И стоит лишний 
раз напомнить сб утрате лучших 
человеческих качеств, о дегра
дации личности. Комедия «Мос
фильма» языком сатиры рас
сказывает о пустых и безволь
ных людях со всепоглощающей 
страстью к горячительным на
питкам. о ее подчас роковых 
последствиях, об утрате чувства 
семьи. супружеской верности. 
Мы встречали иногда респекта
бельных мужчин на фешене
бельных машинах с вальяжными 
девицами на сиденьях, в багаж
нике скрывался набор загород
ного угощенья. Нам и в голову 
не приходило посмеяться над 
этим. А в фильме, надо же. 
смеемся, потому что то, что 
слышим из уст преуспевающего 
делового человека, так не соот
носится с его внешностью. Нет. 
так сказать, единства формы и 
содержания.

Герои фильма пришли к то
му, к чему настойчиво стреми
лись в застольях — оказались 
в больнице, жалкие и подавлен
ные. Зачастую такие раскаяв
шиеся добрячки вызывают жа
лость: ах. как нм плохо. Но 
вспоминается другое. Нож в ру
ке пьяного хулигана, домашний 
скандал, насмерть перепуганные 
дети, «выясняющие отношения» 
собутыльники... Еще докумен
тальные кадры, демонстрировав
шиеся перед картиной. Нетрез
вые женщины, запущенные ква
ртиры, компании, распивающие 
на бульваре. Никто из опрошен
ных корреспондентом прохожих, 
кроме одного, не увидел в этой 
картине что-то необычное. Неу
жели девушка с бутылкой стала 
привычным явлением, это не 
патология?

Все это чуждо нашему образу 
мыслей, все это надо изгонять 
из нашей жизни. Оружием са
тиры, личным неприятием, со
зданием везде и всюду обстанов
ки нетерпимости. То* что пока
зал нам «Мосфильм» в новой 
комедии, ярко и выразительно 
высветило болячку современно
сти. Авторы призывают: не хи
хикать надо, а смеяться в пол
ный голос, в полную силу бо
роться со злом, тогда и в лесу 
для него не будет места.

И. ДМИТРИЕВА.

мехлесхоза), о возможных отри
цательных последствиях для 
всей, стабильной еще, экосисте
мы, когда туда будет проложена 
нормальная дорога.

Каждый, кто знаком с Сонду- 
гой, признает ее уникальность. 
Теперь представим: дорога есть, 
заказник в стороне, охота, стало 
быть, разрешается. Через год- 
два и там будет средний уро
вень обитателей леса по райо
ну. Но если и эту территорию 
присоединить к заказнику (бла
го из-за леса спору не будет, 
— он колхозный), то н дорога 
не будет косвенной причиной 
вероятной гибели фауны.

По вопросу присоединения 
Сондугн к заповеднику есть и 
компромисс: если присоедине
ние озера не удастся осущест
вить — не надо открывать охо
ту на Данной территории. Это 
вполне реально, т. е. во власти 
охотобщества.

А. ЗАВЬЯЛОВ.
д. Задняя.

ОХ РЕДАКЦИИ: Газета мол
чала потому, что вы, дорогие чи
татели , обходили этот вопрос сто
роной. Ведь газета жива, пока в 
нее пишут рабкоры, селькоры, об
щественные корреспонденты и 
просто читатели, те, кто нахо
дится в центре событий. Газета 
поднимает общественно-важные 
проблемы, которые волнуют вас. 
о которых сообщаете, пишете в 
редакцию, уважаемые читатели.

Мы ждем ваших писем, гото
вы продолжить разговор о Сон- 
дугском заказнике. Пишите, на
ша газета всегда поддержит 
ваши дельные, полезные предло
жения, советы, поможет решить 
трудные вопросы.

СОМАЛИ. Настоящей траге
дией обернулась для сомалий
цев, проживающих в централь
ной части страны, жестокая за
суха, которая продолжается в 
этом районе с ноября прошлого 
года и до последних дней. Как 
сообщает агентство Рейтер, со 
ссылкой на сомалийские офици
альные лица, в результате за
сухи в 12 из 16 областей стра-

Прошло немало лет с тех пор. 
как слово«нарта» стало модным 
в американском политическом 
лексиконе. Время от времени 
те, кто причастен в США к «бо
льшой политике», извлекают нз 
колоды крапленую «карту», име
нуя ее то «китайской», то «аф
ганской», то еще какой — смо
тря по надобности. В моменты 
же, когда есть команда основа
тельно подпортить международ
ную обстановку, на свет появ
ляется не раз битый козырь о 
«советском шпионаже». Благо 
риск минимальный — в полити
ке подсвечники в ход не пуска
ют.

Очередной «карточный трюк» 
был продемонстрирован накану
не московских переговоров по 
комплексу проблем разоруже
ния, и прежде всего о ликвида
ции «еароракет». Тут-то и «об
наружилось». что Советы-де 
вовсю шпионят в американском 
посольстве в СССР. Дальше 
события развивались по отла
женному сценарию. И в сенате, 
и в прессе США раздались при
зывы отложить переговоры. 
Как. мол, можно доверять «ко
варным русским»? Но не успела 
карусель антисоветской шумихи 
сделать и оборота, как ее при
шлось затормозить.

Сначала в Москве, а затем и 
в Вашингтоне западным коррес
пондентам было продемонстри
ровано изъятое нз стен, потол
ков и подоконников подслуши
вающее оборудование, которым 
американские спецслужбы щед
ро нашпиговали здания совет
ских представительств в США. 
Мигающая блицами толпа жур
налистов имела возможность на 
месте полюбоваться образчика
ми американской шпионской ин
дустрии. вмонтированными в 
бетонные конструкции. Так что 
кто и за кем действительно 
шпионит, стало ясно без лиш
них слов.

Был грех, нехотя признал 
факты отнюдь не «русского 
шпионажа» лидер республикан
ского меньшинства в американ
ском сенате Роберт Доул. Пра
вда. он считает, что американ
ские парни в этих делах все 
равно что команда младшей ли
ги по сравнению с русскими. 
Изворотливого сенатора, одного 
из тех. с чьей подачи разгоре
лись эти шпионские страсти, 
правда, тут же поймали на сло
ве. Журналисты спросили его. 
почему в Москве нм не показали 
якобы найденные в строящемся 
здании посольства США какие 
либо улики «мастерского» шпи
онажа. Не долго думая, сенатор 
заявил: «Да потому, что Совет
ский Союз — закрытое общест
во!» Что ж, по поводу такой 
аргументации Доулу можно 
лишь посочувствовать.

Дотошные журналисты явно 
«не ко времени» докопались и 
до другого деликатного обстоя-

иы пало до 80 процентов пого
ловья скота. В условиях Сома
ли, подавляющее большинство 
населения которого кочгвннкн- 
скотоводы, это обстоятельство 
может иметь поистине катастре 
фнческне последствия.

НА СНИМКЕ: сомалийские 
женщины с измученными от по
стоянного недоедания детьми.

Телефото Рейтер - - ТАСС.

тельства. Агентство Рейтер со
общило, что, оказывается аме
риканский конгресс еще 1978 
году учредил специальную ко
миссию, где маститые законода
тели в специальной комнате без 
окон и, разумеется, при закры
тых дверях решают вопросы о 
«законности» прослушивания 
иностранных представительств в 
США. С тех пор было рассмот
рено свыше 3 тысяч соответст
вующих заявок спецслужб. При
чем. по имеющимся данным, ни 
одна из них не была отклонена. 
Вскрылось, что электронный нос 
ЦРУ совался не только в совет
ское, но и во французское и да
же в английское посольства. Ру
ководство ЦРУ очевидно забыло 
заповедь своего же родоначаль
ника «Дикого» Билла Донована, 
который считал, что «джентль
мены не читают письма других 
джентльменов», особенно нз 
числа ближайших друзей Соеди
ненных Штатов.

Столь скандального поворота 
дела в Вашингтоне явно не ожи
дали. Ведь пойманными за руку 
оказались сами отцы-конгрес
смены, тайно благословившие 
кражу чужих секретов. Р. Доул, 
конечно, и тут стал возмущать
ся. Думаете, упадком морали? 
Ничуть. Сенатора возмутила 
лишь утечка секретной инфор
мации. Он даже потребовал 
учредить специальный отдел 
для проверки сенаторов на бла
гонадежность. Иначе, мол, «ка
тастрофы не избежать». Ну чем 
не новый Маккарти?

Что ж. лицемерия иным ва
шингтонским политикам не за
нимать. Даже будучи публично 
изобличенными, они продолжа
ют твердить о «русской опаснос
ти», в своих домыслах доходя 
до абсурда. Недавно телекомпа
ния Эн-би-си со ссылкой на так 
называемые «осведомленные 
круги» ошеломила публику еще 
одной «сенсацией». Оказывает
ся, в Москве американские дип
ломаты якобы круглые сутки 
дежурят у своего посольства, 
опасаясь, что «Советы могут 
поджечь его. чтобы замести 
следы...» опять-таки шпионажа.

Домысел этот прекрасно про
комментировала «Вашингтон 
пост». «Истерика вскоре утих
нет. — писала газета, — но 
сохранятся вопросы по поводу 
серьезности Америки... Если 
конгресс претендует на то, что
бы проводить отвечающую на
циональным интересам политику 
в контроле над вооружениями, 
лучше прекратить абсурдное 
лицемерие». С таким мнением 
можно без колебаний согласить
ся, тем более что подобные 
«шпионские страсти» неодно
кратно разжигались на пустом 
месте в прошлом. А кто может 
поручиться, что этому будет 
положен конец в будущем?

Н. ГАРКУША. (АПН).

Читатель продолжает разговор о судьбе СондугаЗАКАЗНИК — ПОД ВОПРОСОМ
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В Сыктывкаре с большим успехом прошел первый фести
валь музыкального искусства детей и юношества Коми ACCF. 
Вернее, это был ею  финал. Сам фестиваль проходил в респуО. 
лике с 1985 года. Заключительному туру предшествовали зо
нальные.

Перед жюри и многочисленными зрителями выступили ор
кестры, хоровые и фольклорные коллективы.

Победителям фестиваля было присвоено звание лауреата.
НА СНИМКЕ: Сергей Кузьоожев, Валерий Игнатьев н Дмит

рий Мартынов активные участники ансамбля «Югыг кодзув» 
(«Яркая звезда») из села Пажга.

Фото ТАСС.

К 860-летию ТотъмыВ СЕРДЦЕ МОЕМ
В августе жители Тотьмы от

мечают знаменательный юбилей 
— 850-летие горсуда. Это огром- 
ное историческое событие в жиз
ни готьмичей. 11 я не могу не 
откликнуться на него. Ведь То- 
тьма для меня —самый близкий, 
самый родной уголок, где про
шло .мое детство л юность. В 
Тотемском районе я родился, в 
городе учился в школе, а затем 
закончил Лесной техникум. 
Здесь прошли н первые мои 
трудовые годы.

именно Тотьма н дорогие 
мои тотьмичи дали мне трудо
вую н партийную закалку. г ’аз- 
ве не их заслуга, что я — про
стои парень из деревни Кожин- 
ская люсеевского сельсовета 
экстерном закончил Военно-по
литическую академию имени 
В. 11, Ленина и работал на пар
тийно-политической работе в 
Советской Армии. А первую 
практику я прошел в Тотьме. 
Мне. избранному секретарем 
комсомольского бюро в Лесном 
техникуме, в течение трех лет 
помогали Володя Рудаков н 
Иван Величутин (работники 
рашчома ВЛКСМ в Тотьме в те 
годы). Они учили, направляли 
меня. Эта помощь и учеба все
гда помогала в трудные годы 
службы по охране государствен
ной границы.

Родной тотемскнй край воспи
тал во мне патриотические чув
ства. любовь к Родине. Красота 
его, постоянная забота о детях, 
юношах, тружениках — оста
лась в сердце моем символом 
величия и благородства. Любовь 
к этому краю хранил я в боях 
с белофиннами, где получил 
свою первую наград)’ — .медаль 
«За отвагу».

В годы Великой Отечествен
ной войны храбро сражались 
мои зе.млякн-тотьмнчн за Роди
ну с заклятым врагом. Многие 
из них отдали жизни, чтобы се
годня расцветал родной город и 
край. Славную героическую

страницу вписали они в историю 
800-летней Тотьмы. И я стре
мился быть достойным своего 
прекрасного вологодского угол
ка. его людей. Как воевал? Об 
этом говорят награды, какими 
удостоила .меня Родина: ордена 
Красного Знамени. Отечествен
ной воины 1 и 11 степени, Крас
ной Звезды и более 20 медалей.

Я участвовал в обороне Ле
нинграда, освобождении Днеп
ропетровска. Кривого Рога, Мол
давии, Румынии и Болгарии. 
Но, защищая великую свою Ро
дину, помогая освободиться от 
врага другим народам, я знал, 
что защищаю свой маленький 
и милый уголок, свою Тотьму.

Идут годы, давно живу я в 
другом городе. Но Тотьма — в 
сердце моем. Я навещаю ее, 
поддерживаю связь с друзьями, 
ветеранами: Н. Б. Новоселовым, 
бывшим директором школы, 
А. К. Поповым, фронтовиком, 
бывшим работником лесхоза и 
многими другими. Сейчас мои 
друзья уже, как и я. пенсионе
ры, но заслужили они свою 
пенсию самоотверженным тру
дом и борьбой. И я горжусь 
ими, как горжусь всеми трудо
выми делами и достижениями 
тотьмичей.

С огромным удовлетворением 
прочитал я книгу очерков исто
рии города и района И. А. Со
болева «Тотьма». Она стала 
моей настольной книгой. И в 
преддверии праздника от всей 
души желаю милым моим тоть- 
мичам радостно встретить и от
метить новыми успехами в тру
де 850-летие города. Славных 
побед вам в решении задач, 
поставленных XXVII съездом 
КПСС, дорогие мои тотьмичи.

А. ЦИКИН, 
полковник в отставке.

г. Воронеж.

11 Редактор
II В. 3 . СОРКИН.

Кинотеатр
«Октябрь»

БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
11 августа художест

венный фильм «В джазе то
лько девушки». (США) Се
ансы: в 17. 19 (удл.), 21.10. 

МАЛЫЙ з а л  
1 1  августа — художест

венный фильм «В Баку дуют

ветры». Сеансы: в 19 (удл.). 
21 . 10.

С К О Р О
художественный фильм 

«ЗОРРО» (2 ссрнн).

ВТОРНИК. 11 АВГУСТА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00— 

«90 мппут». 8.35 — А. Чехо». 
•Дяда Вани». Фильм-спектакль.
10.15 — «Мамина школа». 10.45 
— «Отчего н почему*. 17.20 — 
Ф. Лист. Концерт .М 1 дли фор
тепиано с оркестром. 1*.4э — 
Премьера документального фи
льма «Память». 18.15 — «Чело
век н закон». 18.45 — «Сегодня 
в мире». 19.00 — Мультиплика
ционные фильмы. 19.30 — «К 
70-летию Великой Октябрьской 
социалисты чес кой рово люци ■  •.
Советская Туркмения. 21.00 — 
«Время». 21.40 — «Прожектор 
перестройки». 21.50 — Встреча 
с писателем П. Проскуриным в 
Концертной студни Останкино.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20— 
Документальные фильмы. 9.00— 
Концерт. 9.40 — Мультиплика
ционные фильмы. 10.10 — «Ми
молетности». Фильм-балет на му
зыку С. Прокофьева. 10.40 — 
Французский язык. 1-й год обу
чения. 11.10 — Поет В. Фтомен- 
ко. 11.30 — Русская речь. 12.00
— «фильм—детям». «Дрессиров
щики». 4-я, 5-я серии. 12.50 — 
Чемпионат Европы по стрельбе.
18.15 — Областное телевидение. 
Документальный фильм. «Сель
ский экран». 19.00— «Для всех и 
для каждого». 19.30 — Футбол. 
Чемпионат СССР. «Арарат» — 
«Днепр». 2-й тайм. 20.15 — 
«Спокойной ночи, малыши!». 
20.30 — Ритмическая гимнасти
ка. 21.00— «Время*. 21.45 — 
«Сказки Старого волшебника*. 
Художественный фильм. 1-я се
рия.

СРЕДА, 12 АВГУСТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00— 

«90 мныут». 8.35— «Жди меня». 
Художественный фильм. 16.15— 
«Дебют». В. Солтан. Концерт для 
виолончели с оркестром. 16.45— 
«XV академическая». Выставка 
произведений художников —чле
нов Академии художеств СССР.
17.15 — «...До шестнадцати н 
старше». 18.00 — «Вопросы тео
рии». 18.30 — Футбол. Отбороч
ный матч олимпийского турнира. 
Сборная СССР — сборная Нор
вегии. 20.20 — Фотоконкурс «Ро
дина любимая моя». 20.25 — 
Концерт. 21.00 — «Время». 21.40
— «Прожектор перестройки». 
21.50 — «Позиция». Всесоюзная 
художественно • публицистичес
кая программа о духовной жиз
ни человека.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.2 0 -  
Доку ментальные фильмы. 9.05— 
«Спится дегство». Фильм-кон
церт. 9.35 — «Будильник». 10.05 
— «Скввки Старого волшебника». 
Художественный фильм, l -я се
рия. 11.15 — Немецкий язык. 
2-й год обученна. 11.45— «Фнльм 
—детям». «Дрессировщики». 6-я 
м 7-я серин. 12.45 — «Сельский 
час». 18.15 — Областное телеви
дение. Документальный фнльм. 
«По земле Вологодской» — ин
формационная программа. 19.00 
— «Клуб путешественников». 
20.00 — «Сиокойной ночи, ма
лыши!». 20.15 — «За мир н бе
зопасность в А зин». Междуна
родная программа. 21.00— «Вре
мя». 21.45 — «Сказки Старого 
волшебника». Художественный 
фильм. 2-я серия.

ЧЕТВЕРГ, 13 АВГУСТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00— 

«90 минут». 8.35 — «Отчего н 
почему». 9.05 — «Очевидное — 
невероятное». 16.15 — Концерт 
детских фольклорных ансамблей.
16.45 — «В согласии с приро
дой». Документальные фнльмы. 
17.30 — «Праздник города». 
17.50 — Премьера документаль
ного фильма «Уроки правды». 
О проблемах перестройки. 18.35
— Мультипликационный фильм.
18.45 — «Сегодня в мире». 19.00
— «Университет экономических 
знаний». 19.40 — «Впервые на 
экране ЦТ». Художественный 
фнльм «34-н скорый». 21.00 — 
«Время». 21.40 — «Прожектор 
перестройки». 21.50 — «Полити
ческий театр». «Почему убили 
Улофа Пальме?». («Спустя пол
тора года»). Телевизионный спек
такль. 23.10 — Музыкальное ле
то во Дворце-музее в Останкино.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20— 
«И пока в а  земле существует 
любовь». Фнльм-концерт. 8.50 — 
«Города н годы». Документаль
ные фильмы. 9.30 — «Сказка 
Старого волшебника». 2-я серия.
10.35 — Испанский язык. 1-й год 
обучения. 11.05 — Г. Троеполь* 
скин. «Белый Бим Черное ухо*.
11.35 — «Петерс». Художествен
ный фнльм с субтитрами. 13.10
— Концерт скрипичной музыки.
13.35 — Программа Ульяновской

студии телевидения. 18.15 —Иг
рает Л. Тимофеева (фортепиано),
18.30 — Футбол. Чемпионат 
СССР. Перекличка. «Жальгирис*
— «Динамо» (Киев), «Спартак*
— «Динамо (Минск). 20.15 — 
«Спокойной ночи, малыши!»,
20.30 — Ритмическая гимнасти
ка. 21.00 — «Время*. 21.45 — 
«Учитель». Художественны! 
фильм.

ПЯТНИЦА. 11 АВГУСТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7 .0 0 - 

•90 минут». 8.35 — «34-й ско
рый». Художественный фнльм. 
9.55 — Мультипликационные
фильмы. 16.10 — «Герои А. Грв* 
на па экране». Художественны! 
фильм «Колонна Лаафнер*. 
17.35 — Премьера научно-пооу- 
ллриого фильма «250 часов с

Ленивым». 17.55 — Премьера 
фильма-концерта «Комически 
оперная сцева». 18.25 — Муль
типликационный фнльм. 18.45— 
«Сегодня в мире». 19.00 —«Про
блемы — поиски — решенив *.
20.35 — Симфонические мвнва- 
тюры из произведений советски 
композиторов. 21.00 — «Время*. 
21.40 — «Прожектор перестрой 
кн». 21.50 — «Впервые на эк
ране ЦТ». Художественны! 
фильм «Июльский дождь». 23.55 
— Концерт эстрадной песня.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20- 
Документальные фильмы. 9.05— 
Поет мужской хор Московского 
инженерно-физического институ
та. 9.35 — Мультфильм. 9.56 — 
«Учитель». Художественны! 
фильм. 11.35 — «Мамина шко
ла*. 12.05 — «Фнльм — детям*. 
«Беглец на Янтарного». 13.10 — 
Английский язык. 2-й год обуче
ния. 13.40 — «Хлеб ва нашей
столе». Телевизионный очерк.
18.15 — «Содружество». 18.45— 
Областное телевидение. «По ава
ле Вологодской» — информаци
онная программа. Киножурнал.
19.15 — «Из сокровищницы па
ровой музыкальной культуры*. 
Э. Грнг. Концерт для фортеляаво 
с оркестром ля мннор. 20.00 -  
«Спокойной ночи, малышх!*. 
20.15—Теннис. Чемпионат СССР. 
21.00 — «Время». 21.45—«Ветре 
ча по вашей просьбе*. Народны! 
артист СССР В. Атлантов.

ИЙ f О И Н Ы Х ЭКРЙИЙХ

Куда пойти
КИНОТЕХНИКУМЫ 

Российской Федерации
объявляют прием учащихся на 
1987,88  учебный год по следу
ющим специальностям:

кннооборудованне н его эксп
луатация;

планирование на предприяти* 
ях бытового обслуживания на
селения (в системе кинофика
ции и кинопроката).

Правила приема и сроки обу
чения — общие для всех сред
них специальных учебных заве
дений.

Все кинотехннкумы имеют

КОСТРОМСКОЕ
СРЕДНЕЕ

ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 9
объявляет прием учащихся на 
1987 — 1988 учебный год.

Училище готовит киномеха
ников первой и второй катего
рий с умением выполнять рабо
ту фнльмопроверщнко®.

* В училище принимаются 
юноши и девушки, окончившие 
8 и 10 классов общеобразова
тельной школы, без вступитель
ных экзаменов.

Учащиеся, окончившие 8 клас
сов, принимаются на полное го
сударственное обеспечение (бес
платное четырехразовое пита
ние, форменная одежда). Срок 
обучения — 3 года, одновре
менно с профессией дается сред
нее образование.

Учащиеся, окончившие 8 или

учиться?
подготовительные курсы (очные 
л заочные). Иногородним предо 
ставляется общежитие.

Окончившие кинотехннкумы 
направляются на работу на ки
ностудии РСФСР, инженерами 
и техническими руководителями 
дирекций киносети, контор н 
отделений по прокату кинофиль
мов, кинотеатров, в ПТУ и ТУ 
— мастерами производственного 
обучения.

За справками обращаться в 
Тотемскую дирекцию киносети. 
Телефоны: 2-21*73, 2-21-75.
2- 11-01.
10 классов, отслужившие в ря
дах Советской Армии получают 
стипендию 30 рублей в месяц 
и доплату от предприятия — 
40 рублей. Срок обучения —
11 месяцев.

Время учебы в училище за
считывается в трудовой стаж. 
Окончившие с отличием и хоро
шими оценками получают право 
поступления в вузы на льготных 
условиях.

В училище имеются хорошие 
условия для занятий спортом, 
творчеством, художественной 
самодеятельностью. Прожива
ние — в благоустроенном обще
житии по 2 — 3 человека в ком
нате.

За справками обращаться в 
Тотемскую дирекцию киносети. 
Телефоны: 2-21-73, 2  21 75,
2- 11-01.

•  Поздравляем1
Пос. Советский, 

ЗАЙЦЕВОЙ 
Марин Васильевне. 

Поздравляем с днем рожде
ния и выходом на заслуженный 
отдых. Желаем здоровья, сча
стья. благополучия. Благодарю! 
за долголетний добросовестный труд.

Коллектив орса Тотенского 
леспромхоза.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

ИНСТРУКТОР пожарной ох
раны на постоянную работ)' (оп
лата согласно штатному расшг J 
санию) Тотемской нефтебазой. 
Обращаться по адресу: Перво
майская наб.. 1.

ТОКАРЬ на постоянную рабо
ту Тотемским мехлесхозом.

Коллектив ПМК-1Э67 вы 
ражает глубокое соболезнова
ние Шиловой Татьяне Владн 
мнровне по поводу безвре
менной смерти м\жа 

ШИЛОВА
Николая Николаевича.

Коллектив Т о т е м с к о г о  
строительного участка управ
ления механизации объедине 
ння «Вологдаагрострой» вы
ражает глубокое соболезно
вание Шиловой Татьяне Вла
димировне по поводу безвре
менной смерти мужа 

ШИЛОВА
Николая Николаевича.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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